

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 005-21

Amt: Hauptamt	Datum: 30.12.2020
Verfasser: Stärk, Patrick	AZ: 752.10

Gremium	Termin	Ö-Status	Zuständigkeit
Gemeinderat	19.01.2021	Ö	Beschlussfassung

Beschlussfassung über die Auswahl der Baumart am Weg zur Friedhofskapelle auf dem Friedhof in Engen

Sachverhalt:

Dem TUA wurde in der Sitzung am 23.05.2019 vom Büro 365° Freiraum + Umwelt eine Konzeption zur Gestaltung des Friedhofs in Engen vorgestellt (Vorlage-Nr. 066-19). Dabei ging es auch darum, die Hauptwege „gangbarer“ zu machen, die durch Zünsler und Pilz beschädigten Buchshecken durch Eibenhecken zu ersetzen und abgängige Robinien zu roden.

Der TUA und der Gemeinderat haben dann im Zuge dessen am 21.04.2020 (Vorlage-Nr. 075-20) und am 19.05.2020 (Vorlage-Nr. 093-20) beschlossen, die Hauptwege zu pflastern. Die Arbeiten wurden dann in der Sitzung des Gemeinderates am 18.09.2020 (Vorlage-Nr. 126-20/1) an die Firma Schellhammer aus Mühlhausen-Ehingen vergeben. Die Wegebauarbeiten konnten noch vor Jahresende weitestgehend abgeschlossen werden. Eine endgültige Abrechnung ist noch nicht erfolgt. Deshalb musste noch ein Ansatz von 45.000 € in den Haushalt 2021 eingestellt werden. Die prognostizierten Gesamtkosten von 235.000 € können jedoch eingehalten werden.

Wie in der Konzeption vorgeschlagen, wurden auch beidseits die kranken Buchshecken beim Weg vom Haupteingang zur Friedhofskapelle entfernt und wie vom Büro 365° Freiraum + Umwelt vorgeschlagen durch Eibenhecken ersetzt. Die abgängigen Robinien sind ebenfalls entsprechend der Konzeption gerodet worden. Nun sollen neue Bäume dem Weg wieder seinen alten Alleencharakter zurückgeben. Das Büro 365° Freiraum + Umwelt hat 8 Baumarten vorgeschlagen (siehe Anlage). Die Verwaltung ist der Ansicht, dass im dortigen Hauptwegbereich, welche auch als Zufahrt für Bauhof, Bestatter, Gärtner und andere unternehmerisch Tätige dient, ein Baum mit schmaler Krone gepflanzt werden sollte. Insgesamt sollten auf dem Friedhof ausschließlich auch „Tiefwurzler“ zum Einsatz kommen.

Aus diesen Gesichtspunkten heraus wird vorgeschlagen, den Bereich mit Amberbäumen zu bepflanzen.

Beschluss:

Der Gemeinderat beschließt, den Bereich vom Haupteingang bis zur Friedhofskapelle mit Amberbäumen zu bepflanzen.

Anlagen:

Vorschläge Baumpflanzungen